

La gestión conciliatoria consistiría en la devolución de Eichmann, pero por poder, además de una nota de disculpas y un pedido de extradición. En caso contrario, no se descarta la posibilidad de que la Argentina decida la expulsión de uno de los integrantes de la embajada de Israel en Buenos Aires.

En el Ministerio del Interior

Trascendió en esteras oficiales de dicho Ministerio, que la Cancillería ha recomendado sean revisadas las fichas por la Policía Federal, de Ricardo Clement, para establecer si es, en realidad, la misma persona que fuera secuestrada bajo el nombre de Adolfo Eichmann. Tales investigaciones se realizan a pesar de haber desaparecido de los archivos policiales de Tucumán la documentación similar a la del Registro Provincial de las Personas, adonde ha recurrido ahora la Policía Federal para comprobar lo relacionado con la cédula de identificación acordada a Eichmann el 2 de octubre de 1950 por la Dirección de Identificación Civil y Estadística General de la provincia, bajo el número 137.858, a nombre de Ricardo Clement, que figuraba como llegado a Buenos Aires el 14 del mismo año y nacido en Alemania el 23 de mayo de 1913.

Con respecto a las versiones que señalan la existencia de una carta del primer ministro de Israel, David Ben Gurión, dirigida al presidente argentino, en la representación diplomática de dicho Estado, se confirmaron las mismas, adelantándose que su tono es conciliador y encaminado a resolver amistosamente el diferendo. Dicha carta sería entregada al doctor Frondizi por el embajador argentino en Israel, Rodolfo García Arias o llegaría por cable, ignorándose hasta anoche otros detalles con relación a la misma.

Interés en las Naciones Unidas

N. YORK, 9 (De nuestra agencia). — Coméntase con sumo interés la eventual decisión de la Argentina de plantear el caso Eichmann ante la UN, si Israel no satisface el pedido de devolución. Los comentarios señalan que la cuestión es más bien de la competencia del Tribunal Internacional de Justicia que de la UN. Pero se destaca que la nota Argentina a Israel evoca el artículo 6º de la Carta de San Francisco, que trata el arreglo pacífico de las diferencias y permite ante el Consejo de Seguridad o la Asamblea General de la UN "toda discusión cuya prolongación podría amenazar el mantenimiento de la paz y seguridad internacionales.

Sin embargo, se recuerda que al principio del artículo, las dos partes en conflicto "deben buscar una solución mediante negociaciones, encuestas, conciliación, arbitraje, reglamentos jurídicos, o por otros medios pacíficos escogidos por ellas mismas". Si el Consejo interviene, no pudiendo resolver el asunto puramente jurídico, se limitaría a recomendar la conciliación y el arbitraje o a solicitar la opinión del Tribunal de La Haya, pues sólo se trata de la aplicación de un acuerdo de extradición y no de un crimen condenado por la Convención de

Regreso de García Arias

TEL AVIV, 9 (Reuter) — El embajador de la Argentina en Israel, Rodolfo García Arias, saldrá hacia Buenos Aires el domingo próximo, según relevó hoy a la prensa de esta ciudad.

Rechuyó todo comentario sobre los motivos de su llamado a Buenos Aires y se negó a responder a los periodistas si se trataba de un viaje para establecer consultas con su gobierno o si bien era un retiro permanente.

Estoy preparando mi viaje y espero entrevistarme con el primer ministro David Ben Gurion o un alto funcionario del Gobierno de Israel antes de salir del país. Pero todavía no se ha fijado la fecha de la entrevista.

La única persona que ignora la sensación internacional que ha provocado el asunto es el propio Adolfo Eichmann. Un vocero de la cancillería israelí reveló que se halla encarcelado e incomunicado en una prisión del norte del país. Agregó que el detenido se halla en buenas condiciones físicas, pero que mental y moralmente se halla muy mal, y terminó diciendo: "Seguiremos interrogándolo durante cuatro o cinco horas diarias; no se le permite que lea los diarios".

Reacción en Israel

El pedido argentino de que Eichmann sea devuelto causó viva emoción en Israel. En al-

Al mismo tiempo el gobierno israelí piensa que el debate en la UN será saludable para ventilar la situación en materia canos. Se afirma en fuentes oficiales que Israel contestará en la forma más moderada posible al gobierno argentino, con el fin de evitar una posible ruptura de relaciones. El primer ministro Ben Gurion, quien por ausencia de la titular desempeña las funciones de canciller, se ocupa actualmente del traslado de Jerusalén a esta ciudad para considerar, con el primer ministro la nota del gobierno argentino relacionada con este asunto.

Estudio de la Nota

El consejo de ministros no se ocupará de la nota argentina hasta el domingo próximo, última reunión semanal, antes de la partida de Ben Gurion para Francia. Esto quiere decir que el problema no será examinado dentro del plazo requerido por el canciller de la Argentina, Dr. Taboada. Sin embargo, no se descarta la posibilidad de que el propio Ben Gurion redacte la respuesta provisional antes del domingo. Esta respuesta, como va se ha indicado, será sin duda, negativa.

gunos medios no se vacila en considerar "intransigente" la posición argentina y se dice que Israel puede verse obligado a publicar un "libro negro" relacionado con los crímenes del nombrado contra los judíos. Algunos diarios publican listas de criminales de guerra nazis refugiados en la Argentina y recuerda que ese país no concedió la extradición del nazi Klingwintus, acusada de exterminio en masa de judíos.



ADOLFO EICHMANN, en 1952, cuando consiguió cambiar sus documentos personales en Tucumán, con el nombre de Ricardo Klement.

la UN, llamado "genocidio". En cuanto a la Asamblea General, no puede reemplazar al tribunal de Nuremberg.

Regreso del Doctor Mario Amadeo

El jefe de la delegación argentina ante la UN, se espera que llegue el domingo próximo desde Buenos Aires, trayendo instrucciones sobre el delicado problema. La llegada de Amadeo es esperada a las 14, en Nueva York, después de dos semanas en Buenos Aires haciendo consultas ante el proyectado viaje del presidente Frondizi a Europa.

Comentarios en Otros Países

En Londres se indicó que las autoridades occidentales estudiaban una fórmula de transacción por la cual Argentina e Israel elevarían su disputa sobre Adolfo Eichmann a la Corte Mundial de Justicia. Detrás de la idea figura el deseo de evitar un debate en las Naciones Unidas que podría resultar embarazoso, agregan las mismas fuentes. Algunas potencias aliadas odian el pensamiento de tener que escoger bandos en el caso Eichmann con sus profundas implicaciones políticas y emotivas. El gobierno británico mira favorablemente la anunciada fórmula de transacción.

¿Amenaza a Nuestra Embajada?

TEL AVIV, 9 (Reuter). — La amenaza anónima de que se haría estallar una bomba en la embajada argentina de esta capital, provocó grave inquietud. Alguien llamó por teléfono a la referida sede diplomática y dijo que el edificio sería volado, si la Argentina insistía en su pedido de extradición de Eichmann, pero la policía, — que se hizo presente de inmediato — después de una prolija inspección del edificio no halló nada sospechoso. Se apostaron guardias policiales frente a la embajada y en las residencias particulares del embajador García Arias y del secretario de la representación argentina, señor Colombo, como medida de precaución.

Opinión en Londres
Mientras tanto, algunos se preocupan del problema. Algunos se preguntan si Ben Gurion fue o no por dos veces perseguido de Londres a Israel. Uno de ellos "The Star", comentó, editorialmente que la Argentina está haciendo escándalo al exigir la devolución de Eichmann, y culpa a criminal condenado por la opinión mundial".